

La semana financiera

El monstruo del proteccionismo

Después de la Gran Guerra los precios han tomado una marcha ascendente y progresiva que amenaza con hacer imposible la vida productora de la humanidad, ya que no puede ser compensada la subida de precios con los aumentos de jornales que aumentarían aun más el encarecimiento.

Los economistas, verdaderos astrólogos, pues la Economía se encuentra ahora en situación parecida a la Astrología antes de que esta se transformase en Astronomía, no saben acabar de explicarse el fenómeno que sin embargo tiene una clara explicación.

Los precios suben y seguirán subiendo porque la Gran Guerra ha seguido en todos los pueblos una supertensión de las tendencias proteccionistas. Y el proteccionismo es un monstruo que encarece la vida de todos, lo mismo la de los protegidos que la de aquellos de quienes se trata de proteger.

Tretado del proteccionismo hay que hacer notar el horrible sarcasmo que representa el invocar el patriotismo para defenderlo. El proteccionismo es el gran enemigo del país que lo adopta y le conduce a la ruina. Aclaremos bien los conceptos.

El proteccionismo protege a los productores pero precisamente a costa de los consumidores, que son todo el país. De manera que proteger a la parte contraria de todo el país es una protección evidentemente poco patriótica.

Pero hay más aun. Nunca piden protección, ni la necesitan, ni existen medios prácticos de concederla, las industrias propias del país destinadas a la exportación. La protección la piden las industrias artificiales e inadecuadas que no pueden luchar con las de otros países en donde tales industrias son naturales. Además las industrias mal organizadas que no pueden luchar con las análogas de otros pueblos que trabajan mejor.

Y para proteger a quienes se empeñan en trabajar en malas condiciones, el proteccionismo encarece el precio de venta con impuestos aduaneros que obligan a consumir productos caros y malos del país y que recaen sobre la masa general de consumidores. Pero al mismo tiempo los otros países, en justa represalia, suben los aranceles correspondientes a la industria natural del primero y a las industrias propias, naturales y básicas destinadas a la exportación.

La Delegación del R. A. C. de Murcia

VISITA A CALVO SOTELO
Madrid. 23.—Esta mañana la Delegación del Real Automovil Club murciano estuvieron en el Ministerio de Hacienda, donde fueron presentados al señor Calvo Sotelo. Compañían la Comisión, murciana los señores Romero, Viudes, Bañón y nuestro compañero en la Prensa, don César Mariano Calderón. El señor Romero dió cuenta

al ministro del resultado de la sesión celebrada por la Asamblea automovilista y el Secretario, señor Calderón le hizo entrega de las conclusiones. Calvo Sotelo tuvo toda clase de atenciones para los Comisionados de Murcia. El Ingeniero de Caminos, señor Bañón le explicó la fórmula propuesta por la Delegación Murciana y el ministro prometió atender a las conclusiones acordadas. Las impresiones que sacaron los comisionados son altamente satisfactorias.

Un país que se entrega al proteccionismo decreta la propia inferioridad industrial. Si supiese trabajar tan bien como en el extranjero no necesitaría para nada del proteccionismo. El proteccionismo es un estímulo a la pereza, al abandono, a la incuria, ya que los industriales protegidos tienen seguras las ganancias sin necesidad de lucha y no se preocupan por los adelantos y perfeccionamientos. Y al empeñarse todos los países en lucha proteccionista están haciendo imposible la vida de la humanidad. Reflexionemos en el caso de España.

Nuestros carbones son malos y resultan a precio elevado. Para que nuestros mineros puedan seguir trabajando se aumenta el arancel y se declara obligatorio el consumo del carbón nacional para todas las industrias protegidas. Pero como el carbón es primera materia casi para la totalidad de las demás industrias, resultan absolutamente recargados todos los demás precios y el coste total de la vida aumenta y entre todos los españoles pagamos para que los mineros de carbón de España puedan trabajar. Esto es una «protección» pero no para España precisamente, sino para los mineros.

Todo más caro, incluso los transportes que afectan a todo, y además, como Inglaterra ve que nuestras medidas fiscales dificultan su exportación de carbón a España, es natural que aumente los derechos de introducción de las frutas españolas en Inglaterra. Así una industria impuesta por la naturaleza a España, la de la fruta, que es la que debiera ser protegida, no con aranceles, sino con negociaciones comerciales de excelentes tratados, aparte de que los labradores pagan la vida más cara; tiene que pagar mayores fletes y mayores impuestos de aduanas en el extranjero. ¿Es esto patriótico?

JULIO NOGHERA DE AZUA

LEA LISTED
LEVANTE AGRARIO

Homenaje a un Sr. Alcalde!

Francisco Zamora, el gran delantero centro del Real Murcia, va ser objeto de un justísimo homenaje el próximo domingo en el campo de la Condomina.

Por la gran labor que este equipier ha desarrollado siempre en las filas del Real Murcia, por su carácter, que le ha granjeado tantas simpatías entre la afición murciana, creemos merecidísimo el acto que va a celebrarse en su honor.

Jugarán, en homenaje a este jugador, el Betis F. C. y el Levante. Ambos equipos infantiles de la localidad de los que gozan de más fama. A continuación jugarán una Selección regional, formada por los más valiosos elementos, y el Real Murcia.

Es de esperar que la afición toda acuda a testificar al gran delantero murciano el aprecio en que le tiene, pues así lo merece.

Kuz

Notas officiosas de la Alcaldía

Ayer recibimos una nota officiosa de la Alcaldía, en la que se da cuenta de la resolución aprobada por el Ayuntamiento en el expediente instruido al servicio de bomberos que conocen nuestros lectores por la reseña de la sesión municipal, y se anunciaba la pronta edificación de la Casa de Correos.

No fué publicada por exceso de original.

Hoy recibimos otra nota officiosa que al pie de la letra dice:

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

«Tirso de Louzurejo» expone la necesidad que en Murcia se siente de la edificación de casas baratas. No se ha desentendido el Ayuntamiento de esta importantísima cuestión, a cuyo estudio han dedicado varios de sus miembros largas sesiones. Llegando a obtener del Ministerio del Trabajo la constitución de una Junta, por iniciativa del alcalde actual, para que sirva de organismo regulador en este ramo fecundo de la actividad social. Lo que ocurre es que no pueden ser llevados de frente todos los asuntos de interés para la ciudad, aquí donde tanto hay por hacer. En el orden de la prioridad lógica precisa ante todo que dispongamos de elementos indispensables de urbanización agua y alcantarillado para que las nuevas viviendas reúnan las condiciones de

OTRA QUEJA DEL VECINDARIO

Desde que hemos empezado esta sección, no hay día, que no tengamos, o una carta firmada por varios vecinos, o una visita de alguna que otra comisión.

Ayer, nos visitaron varias personas, que habitan en la calle de Santa Teresa, para manifestarnos que por dicha calle no han visto a los bañereros ni al fanque de riegos, hace ya un lustro.

Esperamos que V. S. lo pondrá de manifiesto al Jefe Presidente de la Comisión de Policía Urbana para, que ordene que dicha calle se barra y se riegue diariamente.

UNA PREGUNTA

¿Están autorizados los empleados del Ayuntamiento, por muy alta que sea su categoría, para poder usar el fajín en actos oficiales?

LOS FUTBOLISTAS CALLEJEROS

El alcalde multa a todos los jugadores de futbol en la calle a quienes se denuncia. Varios guardias se dedican a reprimir tales desmanes de que son víctimas los transeúntes. Pero lo que no es posible, dada la afición al deporte, es evitarlo en absoluto, porque para ello se necesitaría disponer de muchos centenares de individuos, exclusivamente afectos a este servicio. La colaboración de vecindario, con sus denuncias concretas, puede suplir, en parte, la imposibilidad en que se halla el Cuerpo de la Guardia municipal de impedir por completo que los niños tomen las plazas y calles como campo de sus juegos, con peligro de los vecinos y de quienes transitan por la vía pública.

LAS ALCANTARILLAS

Desde que comenzaron a sentirse los rigores del calor, el presidente de la Comisión de Policía Urbana, de acuerdo con el servicio de desinfección, inició los trabajos encaminados a evitar en lo posible el hedor que despiden las alcantarillas, más por el abuso de la derivación de lo que no son precisamente aguas pluviales, que por los vapores y los efectos de la evaporación del líquido elemento. Esta labor asidua dirigida por el señor marqués de Ordoño y por el personal del Laboratorio y de Limpieza no puede ser plenamente eficaz. No se ha aplazado la atención de los ruegos en vista de las reformas urbanas. Lo que ocurre es que en nuestro clima únicamente el alcantarillado puede subsanar de un modo radical esas molestias que el vecindario sufre y que el Ayuntamiento ha tendido a evitar en definitiva y provisionalmente.

Noticiero local

Con motivo de la festividad de San Juan Bautista, celebran su fiesta onomástica nuestros particulares amigos Pelegrín, Soler, Balaguer, Sánchez, López S. Solís, Pérez de Lema, Morales, Hernández Castillo y otros que sentimos no recordar.

También celebra sus días nuestro particular amigo el acreditado comerciante don Juan Bautista Alonso.

A todos ellos enviamos nuestra más cordial felicitación.

Igualmente celebra su fiesta onomástica la simpática niña Juanita González Ibáñez, hija del cajista de nuestros talleres don José González Navarro.

Por tan fausto motivo felicitamos a sus dichosos padres.

Ha marchado a Archena y Albacete acompañado de su joven y de la esposa nuestro

JUMILLA

Accidente automovilista UN NIÑO MUERTO

En la carretera de Alicante, y en el sitio denominado «Puente de la Muerte», volcó un automóvil, propiedad de don Luis Cutillas Gallar.

La causa del vuelco fué que el chofer tomó mal una curva muy pronunciada, que da entrada al referido puente. El vehículo lo ocupaban la esposa del señor Cutillas y sus tres hijos.

Resultaron heridos sin importancia la señora y dos de los hijos. El otro quedó muerto en el acto.

INAUGURACION DE UN BANCO

Se ha inaugurado en esta localidad el Banco Hispano Americano.

Al acto asistieron las autoridades y otras personalidades.

Durante la ceremonia interpretó varias composiciones la Banda Municipal.

CORRESPONSAL

Diario de Lorca

LA HIGIENE Y LAS ESCUELAS

Es claro, como luz de Sol, que toda norma a seguir por una causa, tiene un fin.

La higiene es para los niños, como el agua y el aire, para las plantas.

Los niños, metafóricamente considerados, son pequeños arbustos, que hay que cuidarlos con todos nuestros cuidados y afanes, pues del cuidado que con ellos tengamos, depende el fruto que han de rendir en el futuro.

Un niño, llevado a un local sano, montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía impone, no odia la Escuela; si no que se afana por ella, puesto que es más cómoda y distraída que su propio hogar; pero si en vez de estos locales, donde el oxígeno que se respira es por Ley natural sano y puro, le lleváis a una Escuela, que tras de ofrecer de las comodidades que la infancia reclama, es una habitación oscura, reducida y desahogada, como por desgracia lo son en Lorca estas Escuelas son para sus temperamentos infantiles, como tempranas cárceles donde se comienzan a sembrar odios hacia las personas que sujetan sus libertades de pájaros revoltosos.

Por los niños, que merecen todos nuestros cariños, pide a nuestro alcalde señor Rodríguez de Vera, que de la forma que sea, se traslade a otro local las Escuelas Graduadas pues bien conocido es el estado deplorable en que se encuentran esos pabellones que hasta carecen de letrinas.

Hace ya meses, cuando con motivo de un acontecimiento político visitó Lorca el señor gobernador civil estuvo en este Centro y rogó al señor alcalde se atendieran las justísimas quejas de la prensa; si mal no recuerdo, se consignó en nuestros presupuestos municipales una cantidad para reparar el pabellón en donde se había dictaminado por el maestro aparejador, que podía instalarse nuestra Escuela Graduada.

Hemos entrado de lleno en la estación estival y de continuar las Escuelas Graduadas en donde están instaladas hoy, la salud de los niños que a ellas asisten, corre inminente peligro, pues no hemos de apartar de nuestra retina, que bajo los ventanales de esa Escuela, que por fuerza tienen que permanecer abiertos, en la presente estación, hay un lavadero que es del Hospital, en donde se lavan todas las ropas de los enfermos que en él hay, y por si esto fuera

poco, frente a su puerta de entrada existe un buzón de aguas sucias, donde por los efectos del Sol, se descomponen las materias y sedimentos que a diario se depositan en esta ac- quila.

Yo ruego al muy digno alcalde de Lorca, piense en justicia en esta petición mía, que es también la de varios centenares de niños.

ENCENDIDO BLAS KITO

Conferencia del señor Brugarolas

Conforme estaba anunciado, ayer tarde dió su conferencia sobre el tema, «Saneamiento urbano de Murcia», el joven ingeniero municipal, don José Brugarolas Albaladejo.

Ante un distinguido público, el señor Brugarolas, habló con gran conocimiento de causa, del problema del alcantarillado de Murcia, en su aspecto constructivo, funcional de explotación y de conservación.

Aparte los técnicos, el ingeniero municipal, expuso, entre otros, los siguientes detalles: que el alcantarillado del Barrio, es independiente y no tiene relación con el del resto de la capital y que aquel quedará terminado ante que este, que habrá de ser en un plazo de cinco años.

El señor Brugarolas, sostuvo la atención de sus oyentes durante más de una hora y al final fué aplaudido y felicitado por aquellos.

Las procesiones

LA DE LA OCTAVA

Ayer tarde a las siete salió como en años anteriores la procesión de la Octava del Corpus, que recorrió la carrera de costumbre.

Como en otros años se colocaron altares en los sitios de rigor.

LA DE SAN JUAN Y LA DE SANTO DOMINGO

Esta tarde saldrán al toque de oraciones la procesión de San Juan Bautista y la del Corazón de Jesús.

La primera se efectuará en el barrio de San Juan, y la segunda tendrá la salida de la iglesia de Santo Domingo y recorrerá a carrera de costumbre.

El nuevo Ayuntamiento de Sevilla

Sevilla, 24.—El gobernador de esta capital señor Cruz Conde, al recibir ayer a los periodistas le facilitó la lista del nuevo Ayuntamiento, nombrando al alcalde y todos los concejales.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, por breves horas a nuestro particular amigo de Lorca el prestigioso contable y comisionista don Juan Pérez de Tudela.

En su retorno a la ciudad del Guadalquivir le deseamos un feliz viaje.

Para notificarles asuntos de extraordinaria urgencia deben comparecer el día 25 del actual a las 10 de su mañana en la Secretaría de este Ayuntamiento, negociado de «Ramo de Guerra» los individuos comprendidos en la siguiente relación: José Martínez Rogol, José María López Mirete, Narciso Muñoz Sánchez, Andrés Vera Ramírez, Francisco López Blaya, Tomás Leante Sánchez, Francisco Vera Gómez, Antonio Nicolás, Antonio Pérez González, Francisco Escribano Martín, Juan López Serrano, Juan Alburquerque Asunción, José González Vicente y Manuel Pérez Nico ás.

